
25ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA 
– 19 DE SETEMBRO DE 2023. 

 
 
Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e trinta 1 

minutos em segunda chamada, realizou-se a 25ª. Assembleia Geral Ordinária do biênio 2021/2023 2 

do Conselho Municipal para Proteção à Vida Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque 3 

Zoobotânico – Orquidário  Municipal  de Santos. Praça Washington, s/n - José Menino, com a 4 

seguinte Ordem do Dia:  1. Leitura,  discussão  e aprovação da Ata da 24ª Assembleia Geral 5 

Ordinária; 2. Indicação de Médico Veterinário para cumprimento da lei nº 3.821/2021; 3. Assuntos 6 

gerais. Conselheiros Presentes: Srs.(as) Karoline Castro (SEMAM), Mirian Araujo (SEDS), Luís 7 

Trajano (SEFIN), Luciane São Marcos (SEDUC), Daniel Lopes (SESEG), Mariana Munayer 8 

(SEECTUR), Willian Alvarez (SEDURB), Cristiano Silva Souza (SMS), Marília Asevedo, Bruno Ruiz, 9 

Denise Rosas, Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA), Fabio Varella (Supply Pet), Paula Bastos 10 

(UNIMES) e Bhryan Rodrigues (UNIP). Justificou Ausência: Nair Sissi (SEDUC), Giselle Bertagna e 11 

Tatiany Pauta (Amigos do Tobias), Ângela Bandeiras e Adilson Bandeiras (Patinhas que Brilham), 12 

Ana Beatriz Reis e Matheus Uri (UNIMES). Ausentes: DrogaVet, CRMV, CRBio, Polícia Militar 13 

Ambiental e Corpo de Bombeiros.  Convidados:  Maria Christina Bovi Diogo (SEDS), Wilson 14 

Rodrigues Trindade Filho (Instituto TauPet). No item 1, a Vice-Presidente agradeceu a presença de 15 

todos e perguntou aos conselheiros se receberam a Ata já encaminhada previamente por e-mail, 16 

responderam que  sim,  dispensaram a leitura da ata e a aprovaram. No item 2, a Vice-Presidente 17 

fez a leitura da lei nº 3.821 de 04/03/21,  que altera e acrescenta dispositivos à lei nº 3.966 de 18 

12/08/75. Explicou que a lei anterior institui a medalha do mérito médico e que a lei atual inclui a 19 

medalha do médico veterinário sendo a indicação feita pelo COMVIDA. Perguntou aos presentes se 20 

estes tinham indicações, foram indicados  dois nomes,  Larissa Taboada e Viviane Mendes. Posta 21 

em deliberação,  de forma unânime  foi aprovada  a indicação da Sra. Larissa  Taboada  pelo 22 

conselho. No Item 3, assuntos gerais, a Vice-Presidente participou sobre a oficina “Diálogo 23 

Sustentável”, onde  foram  apresentados  os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) e 24 

como eles podem nortear as ações dos  conselhos  de Santos. Explicou que fazem parte dos ODS 25 

17 Objetivos, 169 Metas e 232  Indicadores, sendo os  objetivos:  1. Erradicação  da Pobreza, 2. 26 

Fome Zero e Agricultura Sustentável, 3.  Saúde e Bem-Estar,  4. Educação de Qualidade, 5. 27 

Igualdade de Gênero, 6. Água Potável e Saneamento, 7. Energia Limpa e Acessível, 8. Trabalho 28 

Decente e Crescimento Econômico, 9. Indústria, Inovação e Infraestrutura, 10. Redução das 29 

Desigualdades,  11.  Cidades e Comunidades Sustentáveis,  12. Consumo  e Produção 30 

Responsáveis, 13. Ação Contra a Mudança Global do Clima, 14. Vida na Água, 15. Vida Terrestre, 31 

16. Paz, Justiça e Instituições Eficazes e 17. Parcerias e Meios de Implementação. Apontou que o 32 

COMVIDA  integra o  eixo Biosfera, que  atende aos  objetivos 6, 13, 14 e 15,  porém  pode-se 33 

entender aos objetivos 3, 4, 10, 16 e 17. Participou que durante a oficina foram apresentadas 3 34 

perguntas a serem debatidas: 1. De que forma os conselhos podem atuar para disseminar a 35 

mensagem dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da ONU para a sociedade? 2. De que 36 

forma os conselhos podem atuar para estimular a sociedade na prática da economia circular? 3. 37 



Quais sugestões  os conselhos  podem fazer para atingir as metas ODS  no PDR?  Sr.  Thiago 38 

pontuou sobre o PDR (Programa de Participação Direta nos Resultados para os servidores 39 

municipais) são metas  vinculadas  ao Portal  da  Transparência e servem em parte para o 40 

atendimento às ODS. Sr. Luís complementou que o PDR serve de mecanismo para monitorar e 41 

melhorar a qualidade dos serviços da Prefeitura e que a proposta é que os conselhos ofereçam 42 

sugestões. A Vice-presidente Perguntou se no conselho houve apresentação das ODS por parte de 43 

representantes da prefeitura, os conselheiros responderam que não. A Vice-Presidente propôs 44 

convidar o Sr. Fabio Tatsubô para apresentação do tema. Sugeriu que se crie atividades pensadas 45 

nos ODS. Sra. Marília participou que o PDR não deveria ser modelo para qualidade de serviço e 46 

exemplificou o Banco de Rações, apontou necessidade de celeridade neste. A Vice-Presidente 47 

ressaltou que tem que se discutir e alinhar as demandas para atender os ODS. Perguntou sobre o 48 

Banco de Rações. Sra. Karoline explicou que o benefício servirá apenas como auxílio. Inteirou que a 49 

Sra. Dora está participando de reuniões para criação de Editais de Chamamento. Disse que os 50 

processos de licitação de rações não estão completos, quando executado, as rações ficarão na 51 

Prefeitura Regional da Região da Orla e Zona Intermediária (SupZOI), após liberação de listagem, 52 

serão redirecionadas para as prefeituras regionais relacionadas aos cadastrados, porém liberados 53 

mediante demanda da CODEVIDA. Sra. Marília perguntou da lentidão da licitação das rações. Sra. 54 

Karoline informou que o processo foi impugnado e precisa ser readequado. A Vice-Presidente 55 

perguntou se na prioridade da dispensa de rações será levada em consideração a quantidade de 56 

animais do munícipe. Sra. Karoline  informou que não, será  considerado a vulnerabilidade social. 57 

Sra. Marília pontuou sobre a necessidade de saber quais são os contratempos encontrados na 58 

publicação do processo da licitação das rações. A Vice-Presidente perguntou se o edital não pode 59 

possuir menos especificações. Sra. Karoline informou que neste caso, a ração disponibilizada seria 60 

de baixa qualidade,  e que o processo serve tanto para o Banco de Rações, quanto para a 61 

alimentação dos animais da CODEVIDA. Sugeriu que na próxima reunião seja apresentado o 62 

andamento dos processos do Banco de Rações. Sra. Marília convidou os conselheiros para 63 

homenagem aos guardas municipais que atuam na defesa animal no dia 20/09/2023 às 19h na 64 

Câmara Municipal. Sr. Wilson participou que a emenda parlamentar do Vereador Benedito Furtado 65 

de 2022 destinada à sua entidade está sendo avaliada pela SEMAM. Explicou que caso a liberação 66 

da verba demore, não haverá tempo hábil para uso da mesma. A Vice-Presidente informou que o 67 

conselho não delibera sobre a verba. Sr. Felipe informou que o recurso vai para a secretaria 68 

relacionada e que a entidade apresenta o projeto, plano de trabalho para avaliação da secretaria. Em 69 

consenso foi definido solicitar à SEMAM informações sobre o processo. Nada mais havendo a ser 70 

tratado, o Presidente encerrou a Assembleia, agradecendo a presença de todos, para a lavratura da 71 

presente Ata, que vai assinada por mim, Thiago Luiz Silva               ,                                              e 72 

pela Vice-Presidente. 73 

 

PAULA BASTOS 

Vice-Presidente 


